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Проведем на высоком идейно-
политическом уровне отчетно-
выборные собрания партийных 
организаций института. Изберем 
лучших коммунистов в партийные 
бюро/ 
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Первоочередные задачи 
факультетских партийных 

организаций 
Сегодня за|канчиваются выборы ] ского избирательного округа г, Моск

вы 9 февраля с. г., к которому при 
..факультетских партийных организа-
'ций в институте. После подведения 
итогов деятельности за год и вскры
тия основных недостатков, имевших-
<:я в работе партийных бюро, новое 
руководство должно приступить к 
решению первоочередных задач, стоя
щих перед каждым факультетом, за
фиксированных в решениях общеин
ститутских партийных собраний от 
5 и 20 марта текущего года. 

В первую очередь, необходимо 
улучшить организационно-партийную 
работу; партийные организации чис
ленно выросли и на отдельных фа
культетах (энергомаше"̂ , электро-ме-
ханическом, механико-машинострои
тельном) -насчитывают в настоя
щее время по 70—80 членов и кан
дидатов в члены ВКП(б); большин
ство из них встало на партийный 
учет в 1946 году. Задача партбюро 
факультета заключается в быстрей
шем привлечении прибывших товари
щей к общей работе, в ознакомлении 
их с положением факультета и ин
ститута, в выявлении их нужд и ока
зании возможной помощи. Факуль
тетские партбюро существенную под
держку получат от парторганизато
ров, которые должны быть избраны 
во всех академических группах и на 
кафедрах, имеющих не менее 3 чле
нов н кандидатов партии. 

Успех организационно-партийной 
работы определяет решение всех 
остальных вопросов. В истекшем от
четном году мы имеем печальный-
опыт в деятельности партбюро ин
женерно-строительного факультета 
(бывший секретарь партбюро т. Мус-
тафин), где, вследствие отсутствия 
организационно-партийной работы с 
коммунистами, парторганизация фа
культета в целом не смогла принять 
участия в работе факультета и не 
знала положения дел. Партийные со
брания на факультете в 1946 г. фак
тически не созывались, заседания 
партбюро не проводились. Члены и 
кандидаты партии не могли даже 
уплатить во-время членских партий
ных взносов из-за .постоянного от
сутствия секретаря на факультете. 
Новое партийное руководство инже
нерно-строительного факультета(сек
ретарь партбюро т. Быков) должно 
много и серьезно поработать, чтобы 
быстрее ликвидировать отставание 
от других парторганизаций. 

Вторая • основная задача партбюро 
факультетов заключается в корен
ном улучшении партийно-политиче
ской работы. Успехи, достигнутые во 
время проведения выборов в Верхов
ный Совет СССР, не были своевре
менно закреплены, что привело к 
некоторому снижению активности 
студентов в общественной жизни. 
Нужно оживить деятельность фа
культетских агитколлективов и в 
ближайшее время провести серьез
ную агитационную работу по раз'-
яснению оснозт!ых положений плана 
восстановления и развития народного 
хозяйства нашей страны на 
1946—50 гг., увязав ее с задача
ми, стоящими перед институтом в 
целом и - перед студенчеством II 
особенности. 

Данная , работа должна явиться 
естественным продолжением глубо
кого изучения речи , товарища 
Сталина перед-иббугрателями Сталин-

ступагот на всех факультетах. Завер
шающим этапом изучения речи това
рища Сталина и пятилетнего плана 
явится теоретическая конференция, 
которую желательно провести на 
каждом факультете. В прошедшем 
отчетном году эта важнейшая формч 
партийно-политической работы • не 
получила распространения в инсти
туте, в первую очередь, по вине фа
культетских партбюро. Только сек
ретарь партбюро инженерно-экономи
ческого факультета т. Ратницкая су
мела провести теоретическую кон
ференцию, посвященную 125-летию 
со дня рождения Фридриха Энгель
са, которая заинтересовала и профес
сорско-преподавательский состав, и 
студенчество. 

Другой опыт— проведени.2 семи
нарских занятий по социально-эко
номическому циклу на металлурги
ческом факультете — завял, не ус
пев расцвести и, в первую очередь, 
потому, что - партбюро факультета 
во главе с т. Любан не уделяло 
должного внимания вопросам серьез
ной пропагандистской работы. 

На последнем партийном собра
нии справедливо отмечалось, что 
дирекция и партийная организация 
института не уделяют должного 
Бнимания делу воспитания студен
тов. Это подтверждает и решение 
Бюро РК ВКП(б) от 29 марта с г. 
по данному вопросу. Неудовлетво
рительные итоги зимней зачетной 
сессии — результат нашей слабой 
воспитательной работы. Мы ставим 
себе задачу — добиться решающих 
успехов Б этой области в ближай
шее время. Решать успех этого 
важнейшего дела будут факультет
ские партийные организации. Нуж
но теснее связаться со студенче
скими общественными организац.'-1Я-
ми и, в первую очередь, с комсо
мольскими бюро на факультетах. 
Если партийный актив будет при
нимать деятельное участие в под
готовке н проведении комсомольских 
собраний и заседаний бюро ВЛКСМ, 
будет не на словах, а на деле ру
ководить молодежью, будет знать 
ее запросы и интересы и принимать 
меры к Их удовлетворению, то по
ложение резко изменится в луч
шую сторону. 

На упомянутом партийном собра
нии комсо.мольцы электро-механиче
ского факультета справедливо об
виняли т. Маракулину, что она не 
интересуется работой комсомольской 
организации. Аналогичное положе
ние был^ на инженерно-строитель
ном и физико-механическом факуль
тетах (секретари тт, Мустафнн и 
Повх). 

Эти три вопроса должны быть 
основ;ш\:и в деятельности нового 
руководстзл парторганизаций фа
культетов. Они обеспечат высокую 
политическую сознательность и 
дисциплину как коммунистов, так и 
беспартийной части нашего инсти
тутского коллектива, и тем самым 
решат успех всей, работы института 
в 19-'16 году. 

Секретарь партбюро институ
та И. КОРЫШЕВ 

Большое и важное дело 
V 

Во второй мировой войне Совет
ский Союз продемонстрировал все
му миру преимущество своего об
щественного и государственного 
строя. В самые тяжелые дни необык
новенно широко развернулись твор
ческие силы, инициатива и изобре
тательность нашего народа. 

Проведенные выборы в Верхов
ный Совет Союза Советских Социа
листических Республик еиде раз 
продемонстрировали всему миру мо
рально-политическое единство наро
дов Советского Союза, их беспре
дельную преданность советской вла
сти и полное одобрение политики 
коммунистической партии. 

Пожалуй, еще не было в истории 
столь благоприятного стечения об
стоятельств для воспитания студен
ческой молодежи в духе коммуни
стической морали. Однако, несмотря 
на столь благоприятные условия для 
работы по воспитанию студентов, 
больших и ощутимых результатов 
в этой области мы не имеем. Убе
дительным доказательством этого 
положения являются итоги за пер
вый семестр. 

Из общего числа студентов, ко
торые должны были явиться на 
сессию, на экзамены явились толь
ко 68,5 процента. 

Таким образом 31,5 процента сту
дентов нарушили трудовую дисци
плину и явочным порядком отказа
лись отчитаться за свою учебную 
работу за прошедший семестр. 

Только 50,3 процента студентов 
полностью сдали все экзамены и 
зачеты, а 49,7 процента остались с 
задолженностью за I семестр. 

Трудовая дисциплина на протяже
нии всего первого семестра была 
иеудовлгтззрительной. 

Все это является результатом не
достаточной воспитательной работы. 

Перед дирекцией и парторганиза
цией института стоит задача—улуч
шить воспитательную работу среди 
студентов. 

Воспитание молодежи — дело 
сложное и ответственное. По суще
ству речь идет о создании мораль
но-политического облика молодого 

>|^оветского человека, будущего 
командира социалистического произ
водства. 

В соответствии с уставным поло
жением, задачей института явлйется 
подготовка высококвалифицирован
ных инженеров, вооруженных зна
ниями научного социализма, гото
вых защищать Советскую Родину и 
беззаветно преданных делу по
строения коммунистического обще
ства. 

В первую очередь, следовательно, 
надо улучшить работу по идейно-
политическому воспитанию студен
тов. Этой работой должен зани
маться весь коллектив института—и 
парторганизация, и общественные 
организации (профком, особенно 
комсомол), и дирекция, и каждый 
отдельный проф-зссор и преподава
тель. Однако ведущая роль по 
идейно-политическому д)оспатанн1с 
должна принадлежать социально-
экономическим кафедоам, в первую 
очередь, кабедре основ марксизма-
ленинизма. Причем начинать эту ра
боту надо с повышения качества 
преподавания самой марксистско-
ленинской теории. 

Между тем не секрет, что пре
подавание основ марксизма-лениниз
ма в нашем институте отдельными 
преподавателями ведется недоста
точно интересно, — сухо. Преподава
ние ведется без достаточной иллю
страции ф^жтау.и и примерами нз 
действительной жизни. Вследствие 
этого у некоторой части студен
тов — слабый интерес к этому пред

мету и слабая посещаемость лекций 
и семинарских занятий. 

Положение усугубляется еще 
те.м, что на кафедре основ марксиз
ма-ленинизма заведующий кафедрой 
фактически отсутствует. Оп!ератив-
пыс вопросы подчас решали техни
ческие сотрудники кафедры. Реша
лись эти вопросы иногда формаль
но — лишь бы не сорвать занятия 
по расписанию. 

В результате такого положения в 
одном потоке физико-механического 
факультета в течение одного меся
ца сменились четыре .лектора, я з 
другом потоке лекторы читали лек
ции по очереди. Можно лн при та
ких условиях вообще говорить о 
воспитательной роли преподавате
лей кафедр основ марксизма-лени
низма? 

Поэтому второй задачей являет
ся обеспечение руководства кафед
рой марксизма-ленинизма. Нельзя 
дальше оставлять ее без фактиче
ского руководителя. 

Кафедра основ марксизма-лени
низма не должна ограничивать свою 
работу по воспитанию только лек
циями и семинарами. Многие вопро
сы маоксизма-ленинизма не могут 
быть изложены в учебные часы. А 
между тем они вызывают большой 
интерес у студентов. В таких слу
чаях надо организовать лекции и 
доклады в часы вне расписания. 
Вообще надо добиться такого поло
жения, при котором кафедра основ 
марксизма-ленинизма должна являть
ся центром идейно-политического 
воспитания не только студентов, но 
и профессорско-преподавательского 
состава. 

Для этой цели надо восстановить 
действовавший ранее при институте 
Университет марксизма-ленинизма; 
кафедра основ марксизма-ленинизма 
должна стать душою этого Универ
ситета. 

Было бы неправильным считать, 
что воспитательной работой должны 
заниматься только преподаватели 
основ марксизма-ленинизма. Этим 
делом должны заниматься и препо
даватели; других социально-эконо
мических кафедр: политической эко
номии, истории техники и отрасле
вых экономик. 

Не должны стоять в стороне пре
подаватели и технических кафедр» 
К сожалению, профессорско-препо
давательский состав принимает еще 
совершенно недостаточное участие в 
организации воспитательной работы. 

Л^ногие профессоры ограничивают 
свое общение со студентами только 
чтением лекций и в лучшем случае 
проведением практических занятий. 
л{ежду тем профессорско-препода
вательский состав может сыграть 
решающую роль в воспитании у сту 
дентов сознательной дисциплины, 
честного отношения к своим обязан
ностям и чувства ответственности за 
свою успеваемость. Кто лучше пре
подавателя сможет привить студентам 
любовь к труду, своему и чужому? 

Между тем не всегда студенты 
уважают чужой труд. Не надо далеко 
ходить за примерами — клочки бу
маги, окурки бросаются где попало, 
курение подчас происходит в ауди
тории в присутствии преподавателя. 
Не всегда бережно относятся сту
денты к имуществу. Нередко мы 
наблюдаем варварское отношение к 
социалистической собственности: пор
ча мебели, оборудования, книг. 

В последни.т воппосах большую 
роль должны играть ир7ии общест
венные орглннзадин м их предста
вители. Для этог-1 нужно, чтобы 
каждый парторг, комсорг и старо

ста группы вели работу в группах,, 
и общежитиях с каждым отдельным" 
студентом. Для этой цели нужно 
укрепить состав парторгов, комсорг
ов и старост групп. Нужно подо
брать на эту работу авторитетных 
товарищей, пользующихся уааже-
1тем студентов. 

Говоря о воспитании, мы должны 
привить нашему молодому поколе
нию прежде всего любовь к своему 
народу — народу, давшему много 
гениальных полководцев, ученых^ 
работников искусства и политиче
ских деятелей. 

Мы должны раскрыть образы на
ших предков-героев, богатейшее 
прошлое нашего народа и на этом 
соспитывать великие чувства совет
ского патриотизма. 

В показе роли русских ученых в-
развитии мировой науки ведущую' 
роль должна игрять кафедра , исто
рии техники. 

История Великой Отечественной 
войны дает богатейший материал' 
для привития нашей молодежи люб
ви к своему, народу. На героиче
ских образах комсомолки Зон Кось-
модемьянской, партизанки Веры Ле-
совой, партизана Игнатова и мно^ 
гих других мы должны _ воспиты
вать нашу мо-иодежь. 

Среди наших студентов, участни
ков Отечественной войны, есть то--
варнщи, которые также могли ы̂-
рассказать нашей молодежи много 
интересного из своей боевой прак
тики. Если такие встречи участни
ков Отечественной войны с моло
дежью не были организованы, то-
это является упущением общест
венных организаций. 

Профкому и комсомолу совершен
но необходимо организовать ряд 
тематических лекций, рисующих ге*. 
роические образы советских людей, 
жизнь и деятельность представите
лей отгчественной науки н куль
туры. 

Надо обратить серьезное внима
ние на поднятие общей культуры 
наших -студентов. За последнее вре
мя профком института провел зна
чительную работу в ЭТ0.М отноше
нии. Были организованы лекции по 
истории музыки, организованы раз
личные самодеятельные кружки, 
экскурсии и культпоходы. Однако, 
в проведении этих мероприятий нет 
массовости. Задача состоит в том^ 
чтобы добиться большей массово
сти. 

Особое внимание надо обратить 
на содержание вечеров отдыха, ор
ганизуемых в общежитиях, — онк 
проходят за танцами. Нужно орга
низовать литературные, музыкаль
ные вечера, показ художественной 
самодеятельности, встречу с деяте-
лял:и науки, искусства и т. п, 

Грандиозные перспективы мирного 
строительства требуют, чтобы мо
лодежь и умственно и морально 
была способна выполнить величай
шую задачу — помочь нашему на
роду быстро залечить раны, нане
сенные войной, и достроить еще бо
лее счастливую, зажиточную н 
культурную жизнь. 

Работники института должны 
взяться за решение этой задачи с 
присущей ленинградцам энергией. 

Тогда Ленинградский Политехни
ческий институт сможет дать 
стране высококачественных специа
листов, пл:1менных патриотов социа
листической Отчизны, способных 
претворить в жизнь грандиозную 
программу восстановления и разви
тия народного хозяйства, начертан
ную великим Сталиным. 

С. СТАРОСТИН, 
зам. секретаря партбюро инсти

тута. 
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У ч и1 отсоп10лыя,Ё>1 института 

За сочетание отличной учебы с активной общественной работой 
комитет ВЛКСМ института об'явил благодарность студентам метал
лургического факультета Д. Шабанову (участник Великой Отече
ственной войны, кавалер ордена Александра Невского) и С. Гинз
бургу, студентам физико-механического факультета С. Френкелю и 
Г. Раеру, студенту механико-машиностроительного факультета ста
линскому стипендиату М Коловскому и сталинскому стипендиату 
Р. Бальяну, студенту электромеханического факультета.-

На снимке: Р. Бальян, секретарь бюро ВЛКСМ электромехани
ческого факультета, сталинский стипендиат; С. Гинзбург, член 
комитета ВЛКСМ института, член редакционной коллегии нашей 
газеты; С. Френкель, секретарь бюро ВЛКСМ физико-механиче
ского факультета, член редколлегии нашей- газеты, ведет науч
ную работу в лаборатории Физике - технического института; 
Г. Раер, член бюра ВЛКСМ того же факультета. 

Фото Е. Обидиной. 

Ценная инициатива 
«КЕМ ВЫ ХОТИТЕ БЫТЬ?» 

Перед каждым студентом-поли
техником при переходе его на тре
тий курс зстлет вопрос о выборе 
определенной специальности. Этот 
выбор опредопяет его место в на
шем социалистическом строитель
стве, зачастую на всю жизнь. Чрез
вычайно важно отнестись к этому 
серьезно — только любимое дело 
дает подлинное удовлетворение, не
истребимую жажду дерзаний, негас-
нущий энтузиазм. 

На-днях профессор В. П. Иванов 
провел С!! студентами 1-го и 2-го 
курсов беседу о специальностях 
электро-мехяиическог-о факультета. 

Просто и увлекательно рассказал 
профессор своим молодым слушате
лям о восьми интереснейших спе
циальностях электро-механнков. 

Доклад профессора В. П. Ивано
ва вызвал бо.пьшой интерес у сту
дентов. Деловые вопросы, з.чдавае-
*ые профессору, показали всю серь
езность студентов, с какой они 
подходят к выбору своей будущей 
специальности. 

Ценную инициативу профессора 
В. П. Иванова в возрождении слав
ных традиций Политехнического ин
ститута следует подхватить осталь
ным факультетам. 

Г. Ш. 

ЖУРНАЛ „ФИЗИК' 
в последнее время много гово

рят о самостоятельной, внепрограм
мной работе- студентов. Давней и 
испытанной формой подобной рабо
ты являются научно-технические 
кружки. 
• Почему же научно-технические 
кружки не получили нужный раз
мах? Некоторые жалуются на низ
кую акти!вность - и малый интерес 
студентов к ним. Действителыю, 
житейские трудности последних лет 
отнимали у студентов много вре
мени, но мне кажется, что дело 
не в этом. Возьмем для примера 
физико-механический факультет. У 
нас есть много студентов, серьезно 
желающих работать в физических 
лабораториях. Но одного желания 
мало. Нужны лаборатории, нужно 
авторитетное руководство, способное 
заинтересовать студентов. К сожа
лению, на факультете лишь восста
навливается серьезная лабораторная 
база, без которой все разговоры 
о НТК не будут иметь почвы. По
этому мы пошли По другому пути. 

По инициативе студентов на фа
культете был создан периодический 
журнал. Журнал должен был про
должать традиции существовавшего 
цо войны журнала «Физик». Жур
нал публикует самостоятельные ра-
бсп-ы студентов, рефераты, обзоры 
отечественной и иностранной лите
ратуры, -—он пользуется большой 
популярностью. Освещая последние 

Пять д н е й в Таллине 
(Окончание. Начало 

ЧЕТВЕРТЫЙ ДЕНЬ 
" Днем к нам пришел Андрей Семе

нов. 
Андрей — член институтского ко

митета комсомола, прекрасно гово
рит по-русски. Он сказал, что бу
дет сопровождать нас с экскурсией 
го городу. Прежде всего мы по
ехали в Екатеринтальский дворец. 
Миновав ЛЮ5НЫЙ центр города, ма
шина выехала на широкие улицы 
пригорода с маленькими разноцвет
ными коттеджами, скрытыми п па
лисадниках, с узкими тротуарами, 
обгаженными деревьями, с редко 
встречающимися пешеходами. Эти 
улицы чем-то напомнили нам Се-
строрецк, .Павловск, Гатчино—во
обще • любой из маленьких городков 
нашей Родины, где мы бывали в 
детстве, и от этих воспоь:инаний 
стало очень хорошо и тепло. Все 
притихли. 

в Ек^теринтальском дворце рань
ше была резиденция президента 
Эстонии. Стоит дворец на большой 
площадке посреди парка; летом, 
очевидно, здесь красиво, на пло
щадке вырыто несколько фигурных 
прудов, между которыми разбиты 
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клумбы. Мы же могли любоваться 
только довольно скучным зимний 
пейзажем. Неподалеку от дворца на
ходится домик Петра Первого, в 
котором он жил в годы, когда в 
Таллине строилась гавань, В стене 
дворца оголены три кирпича, уло
женные лично Петром Первым. 
Окончила строительство дворца 
Екатерина П. потому он и получил 
свое название —Екатеринтальский. 

Внутренн-^е устройство дворца бо
гато II разнообразно. Наряду с ком-
патами, отделанными и обстазлен-
ными по-современному, есть комнаты 
в староэсто:1ском стиле—с низкими 
потолками, с резными украшениям:! 
и трехлитровым деревячным куб
ком, стоящим на мозаичном столе. 

И з таких «рюмок» пили встарину. 
Во дворце ласса картин. Это до
ставило большое удовольствие Во
лоде Селезневу—страстному люби
телю изобразительно', о искусства. В 
зале дворца, украшенном лепкой, 
сгоит трон, а над ним вензель Ека
терины. Здесь устпаивались приемы. 
После того, как Эстония стала со
ветской, дворец перешел в руки 
народа — в нем устраивались народ-

проблемы физики, он доводит их 
цо массы студентов. Журнал при
носит пользу также авгорам, кото
рые приучаются самостоятельно ра
ботать над научной статьей. 

Число студентов, пишуЩ1а в 
журнал, непрерывно растет. Однако, 
в настоящее время журнал является 
скорее бюллетенем. Отсутствие 
средств ведет к необходимости вы
вешивать перепечатанные на машин
ке статьи на доску. Легко понять, 
как затруднительно читать серьез
ные статьи, стоя у доски! И надо 
сказать, что тем не менее их чита
ют. Было бы гораздо целесообраз
нее печатать нх типографским спо
собом, как это и делалось до вой
ны. Но для этого нужны, во-пер
вых, средства и, во-вторых, изда
тельская помощь. ибо редакция 
журнала не обладает опытом под
готовки статей- для типографии. 
Возможно, что есть смысл создать 
подобный студенческий журнал не 
в факультетском, а в общеинсти-
гутском масштабе. Материала было 
бы достаточно, по крайней мере со 
стороны нашего факультета. Я 
уверен, что все студенты с энту
зиазмом поддержат подобное начи
нание. Несомненно, такой журнал 
мог бы явиться центром организа
ции научно-технической работы сту-
дентов-

Студент Л. ДОЛГЙНОВ, 
редактор журнала «̂ Физик» 

ные празднества. Во время немец
кой оккупации в нем жил фашист
ский наместник Эстонии. Сейчас 
дворец несколько обветшал, его бу
дут скоро ремонтировать. 

После дворца мы поехали на 
берег моря, к памятнику «Русалка». 
«Русалка»—русский броненосец, по
гибший в конце XIX века во время 
шторма на Балтике. На высоком 
пьедестале возвышается ангел, в 
правой руке его крест, направлен

ный в сторону места гибели броне • 
носца. По бокам пьедестала выграви
рованы фамилии погибших моряков, 
а у йодножия памятника выложен из 
разноцветного мрамора компас. 

Потом мы поехали в^ Вышгород. 
Здесь нас проводили на башню 
«Длинный Герман». Эта башня —-
одна из самых высоких точек в го
роде. Построена она, как и вся кре
пость, шведами в начале XVII века. 
Наверх мы поднимались по винто
вой лестнице, настолько узкой, что 
на ней не разойтись двоим, причем 
при под'еме создается впечагление, 
что^ вращаегиься вокруг оси, прохо
дящей через левое плечо. Внутри 
башня полая, В средние века во 
внутреннюю полость башни кидали 
сверху осужденных. Нам повезло; 
день был безветренный и мы могли 
любоваться чудесной панорамой го
рода. На вершине башни нашими 

Г о с т и 
из Таллина 

к нам приехали и-з Таллинского 
Политехнического инстетута секре
тарь партбюро тов. Цыганков и 
професора Изаяд и Раутсепп. 

В Ленинграде они пробудут три 
дня. За это время они ознакомятся 
с учебной жизнью нашего института 
и осмотрят достопримечательности 
города. 

Общественность института привет
ствует дорогих гостей! 

Готовимся 
к н о в о м у 
п р и е м у 

Для организации н проведения но
вого приема студентов яа (первый 
курс института организована прием
ная комиссия. Председатель — ди
ректор института проф, П. Л. Ка
лантаров. 

Для улучшения 
условий труда 

В каждой лаборатории, мастер
ской, отделе и цехе института на
значен ответственный товарищ, от
вечающий за выполнение правил 
техники безопасности и прошвод-
ственной санитарии. 

советскими войсками был водружен 
красный стяг, возвестивший осво
бождение Таллина от немецких ок
купантов. 

Мы побывали также в здании 
правительства Эстонской ССР, где 
оскотреди ряд кабинетов и зал. 
Напротив этого здания стоит кра
сивая церковь Александра Нев
ского. Немцы во время оккудации 
хотели снять с нее праздничный ко
локол и переплавить его, но он 
настолько велик, что осуществить 
эту затею им не удалось — колокол 
остался на своем месте. Кпепость 
Вышгород обнесена рвом, она имеет 
много башен с бойницами, стены ее 
выложены из крепкого серого кам
ня. В одну из стен замуровано не-
ско.тько старинных ядер. Это ядра, 
которые посылали в крепость пуш
кари Ивана IV, осаждавшего ее в 
Ливонскую войну. Из башен инте
ресна еще одна — «Смотри в кух
ню». Если, название «Длинного Гер
мана» понятно сразу (Геркан—имя 
стр01Гголя этой башни), то об'яс-
нить название «Смотри.' в кухню» 
можно, только отвлекшись в исто
рию. В средние века город был 
в большинстве деревянным, из про
тивопожарных , соображений шведы 
запрещали топить печи в ветрен-
ную погоду- Наблюдатель с этой 
башни смотрел на крыши домов и. 

Деканат и общественные орга
низации электро-механического 
факультета Ленинградского По
литехнического института имени 
М. И. Калинина об'являют КОН
КУРС на лучшее и досрочное вы
полнение графических и расчет-
но-графических заданий по сле
дующим дисциплинам: 

I. Черчение (П семестр). Срок 
представления 9 мая 1946 г. 

Установлены две премии: 
а) путевка в санаторий, 
б) путевка в дом отдыха. 
И. Проект по курсу «Общая 

электротехника» (1И семестр). 
Срок представления 15 мая 1946 г. 
Установлены две премии: 

а) Путевки в дои отдыха. 
1П. Проект под'емного крана 

(УП семестр). Срок представленмя 
3 мая 1946 г. Установлены три 
премии: 

а) Две путевки в санаторий, 
б) Путевка в дом отдыха. 
IV. Проект «Электрически* ыа-

шины постоянного тока» (УН1 се
местр). Срок представления 3 мая 
1946 г. Установлена одна премия: 

а) Путевка в санаторий. 
V. Задание по курсу «Детал* 

машин» (V семестр). Срок пред* 
ставления 15 мая 1946 г. Уста
новлены две премии; 

а) Справочники «Хютте». 
Присуждение премий будет про

изведено жюри факультета по 
представлениям кафедр. 

Восстановим 
жилой фонд 

До воины 2-й профессорский дом 
и 3-е общежитие являлись образцо
выми. Теперь этот дом неузнаваем; 
крыши протекают, водопровод и ка
нализация требуют капитального ре
монта, вода подается на верхние 
этажи по графику, который зачастую 
не выполняется, краны пропускают 
воду; санузлы работают плохо, нет 
шаров .в сливных бачках, а где Й 
есть — не отрегу.гш|рованы. 

Большинство оконных рам в ме
стах общего пользования и в ком
натах женского общежития зафане-
рено. Центральное отопление дей
ствует очень плохо (3-е общежитие, 
I -и этаж, в квартирах профессоров 
Пресс, Амосова и других). Необхо
димо оштукатурить и покрасить ме
ста общего пользования. Все эта 
работы внесены в план восстановле
ния института н переданы для ЙС' 
полнения ОКСу. 

Жильцам дома надо проявить ини
циативу, помочь в очистке от му- ; 
сора и хлама двора и парка, приле- * 
гающих к дому. 

Дирекция института должна обе
спечить дом необходимым штатом, 
так как дворника нет и нужна еще 
одна уборщица. 

Управхоз Ф. АНДРЕЕВ 

У 
увидев дым, ^д'ущий из трубы, по
сылал туда рыцарей на расправу. 
Так и родилось название башня I 
«Смотри 3 кухню.» 

Поблагодарив нашего гида Анд-
рюшу Семенова, мы расстались с 
ним. Одна часть нашей делегации 
провела вечер дома, т. е. в Копли. 
другая была на вечере самодея
тельности в городе. 

ПЯТЫЙ ДЕНЬ 
Это — день от'езда. Мы отдыха- -

ли, собирались в дорогу и проща
лись. Прощаясь с нал:и, т. Цыган
ков поблагодарил нас за посеще
ние ТПИ, сказав, что наш приезд 
укрепил дружбу двух институтов.. 
На вокзал нас пришли провожать,-
секретарь комитета комсомола Сепа,-; 
предпрофкома Вэйк, Орм, Венде и. 
другие. 

...И вот — Балтийский вокзал в -
Ленинграде и улыбающийся Эмма; 
Носовицкий на перроне-

Поездка, дала много интересных • 
впечатлений членам делегации,сбли-; 
зила нас со студентами дружест
венного института и помогла обме
няться опытом учебы и работы. Бы
ло бы неплохо наладить такую же 
связь с другими втузами стр.шы. 

М. ГИНЗБУРГ 

Ответственный редактор 
Г. В. МЕЛЬНИКОВ. 
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